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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 007/2021 

 

 

En San Rafael, a 01 de Septiembre de 2021, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. 

Alcaldesa CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 
1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 06 del 25/08/2021 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Adjudicación proyecto “Construcción Cierre Perimetral Cancha Pangue Abajo, San 

Rafael” 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión ordinaria N° 06 del 25/08/2021 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 
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3. ACUERDOS 

 
3.1 ADJUDICACIÓN PROYECTO “CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL 

CANCHA PANGUE ABAJO, SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por el Secretario de Planificación, 

don David Bravo, propone aprobar la adjudicación de licitación pública ID N° 

552578-22-LP21 “CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL CANCHA 

PANGUE ABAJO, SAN RAFAEL” al oferente SOCIEDAD COMERCIAL 

NACIONAL SPA, RUT 76.181.619-5, por un monto total de $ 99.217.055, con un 

plazo de ejecución de 30 días corridos, contados desde el día hábil siguiente a la 

fecha de entrega de terreno. 
 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS), EN FASE 4 CUARENTENA 

 

- En la comuna se presenta un total de 1167 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 1147 de Alta, 4 Activos y 0 positivo (16 fallecidos, 0 hospitalizado y 

3 en Residencia Sanitaria,  59 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 31 de Agosto en la comuna: Del Covid-19: 

Coronavac 12563, Pfizer 1966, Cansino 535 personas. Influenza:        personas. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y hay 1 funcionario con contacto 

estrecho. En el Daem hay 2 funcionarios contagiados.  

 

  

2.- REUNIÓN DE TRABAJO CON LA JUNTA DE VECINOS PONIENTE Y EL 

SUBGERENTE ZONAL DE AGUAS NUEVO SUR SR. FRANCISCO DUPRE 

CON EL OBJETIVO DE DAR A CONOCER EL PLAN DE MITIGACION Y 

ELIMINACIÓN DE MALOS OLORES, REALIZADA EL DIA VIERNES 27 DE 

AGOSTO EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- El Plan dado a conocer consta de tres partes:  

a) Un diagnóstico y monitoreo de los olores en sus fuentes de la Planta, 

Tratamiento, Redes de Alcantarillado y domicilios. Se realizará una Encuesta a los 

vecinos del sector. Inspección de las UD (Uniones domiciliarias) y Cámaras en las 

viviendas. Esta etapa concluye el día 15 de Septiembre. 

b) Análisis con la información obtenida. Esta etapa estaría lista el 15 de 

Octubre. 

c) Ejecución de las Soluciones a partir del 31 de Octubre. 

- Al término de cada etapa, habrá reuniones para evaluar. 
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3.- EL DIA VIERNES 27 DE AGOSTO SE REALIZÓ LA FIRMA DE LA 

DOCUMENTACIÓN QUE SE REQUIERE PARA EL SUBSIDIO DEL BANCO 

DE MATERIALES, EL CUAL LES PERMITIRÁ MEJORAR SUS VIVIENDAS 

OPTANDO A CAMBIO DE TECHUMBRE O MEJORAMIENTO INTERIOR DE 

SU VIVIENDA 

 

- El llamado a postulación se llevará a cabo en el mes de Septiembre en el Serviu 

Región del Maule, proceso que realizará la EGIS Talca Oriente.   

- Hasta el momento son 90 las viviendas que entrarían en la Postulación del 2° 

llamado del año. - 

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO CON LA COOPERATIVA DE AGUA POTABLE 

ALTO PANGUE Y LOS REPRESENTANTES DE LA EMPRESA INNOVA A 

CARGO DE LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO “SOLUCIONES SANITARIAS 

Y ALCANTARILLADO”, EL CUAL SE ENCUENTRA EN SU ETAPA DE 

RECEPCIÓN PROVISORIA, EFECTUADA EL DIA LUNES 30 DE AGOSTO EN 

LA SEDE SOCIAL DE LA JJ.VV. ALTO PANGUE 

 

- Se entregaron recomendaciones a la Directiva del Comité relacionadas a las 

mantenciones de los equipos, planta de tratamiento y redes de Alcantarillado. Como 

también, realizar una campaña con los usuarios para que no boten basura, ropa, 

confort al alcantarillado para no producir cortes del suministro y afectar el sistema 

de evacuación. 

- La Empresa Innova SPA, se comprometió en entregar una nueva bomba para el 

sistema de agua potable en reemplazo de la ya instalada que presentó fallas hace unas 

semanas. 

- En el día de hoy la Directiva recorrerá cada una de las viviendas, para recibir la 

conformidad de los trabajos domiciliarios, para posteriormente recibir las llaves de 

la Obra. 

 

 

5.- ACTA DE ENTREGA A LA JUNTA DE VECINOS EDUARDO FREI R., LA 

OBRA “CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO LUMINARIAS Y ZONA DE 

CAMARINES” FINANCIADO POR EL FONDO NACIONAL DE 

DESARROLLO REGIONAL FNDR, DEL GOBIERNO REGIONAL DEL 

MAULE POR UN MONTO DE $70.478.000, REALIZADO EN EL DIA AYER 

 

- Recordar que este Proyecto contempló la instalación de luminarias con canalización 

subterránea en el espacio polideportivo de la Villa San Eduardo, con mejoramiento 

de los camarines, con reparación de ventanas, artefactos, la conexión de agua potable 

y alcantarillado, acceso universal y pintura junto con la construcción de una pequeña 

zona de área verde y descanso.  

 

 

6.- VISITA DEL INSPECTOR PROVINCIAL DEL TRABAJO SR. ORLANDO 

DOMÍNGUEZ BERRIOS, CON EL OBJETO DE OFRECER LA FIRMA DE UN 

CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE AMBAS ENTIDADES, PARA 

ENTREGAR CAPACITACIÓN Y DIFUSIÓN A LOS TRABAJADORES DE LA 

COMUNA  
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- La capacitación ofrecida será sobre temas como; Legislación Laboral, Higiene y 

Seguridad, Leyes Previsionales, Protocolos COVID, Ley de Protección al Empleo, 

Disminución de Jornada de Trabajo, entre otros. 

- Se agradeció al Sr. Inspector Provincial, su visita y tener presente a nuestra comuna 

en sus programas de difusión y capacitación.  

 

 

7.- EN EL SALÓN MUNICIPAL EL DIA DE AYER, SE REALIZO REUNIÓN DE 

TRABAJO CON EL DIRECTOR REGIONAL DE ARQUITECTURA DEL MOP 

SR. EDWIN CASTILLO DIAZ Y EL JEFE DE PLANIFICACIÓN SR. CESAR 

INZULZA G. PARA CONVERSAR SOBRE UN PROYECTO DE REPARACIÓN 

Y MANTENIMIENTO DE LA ESTACIÓN DE FERROCARRILES DE SAN 

RAFAEL 

 

-Se gestionará para que nuestra Estación sea incorporada en la “Cartera Puesta al 

Valor al Patrimonio” del Gobierno Regional del Maule, para que la Mesa Regional 

Patrimonial que preside el Sr. Mauricio Carrasco, GORE del Maule apruebe este 

proyecto. Se conversará además con el Subgerente Patrimonial de EFE que vendrá 

los días 9 y 10 de Septiembre a la Región, para su incorporación a esta Cartera de 

Proyectos. 

- Se solicitó también la posibilidad de hacer los diseños de Anexo del Edificio 

Consistorial y de la Ampliación del Edificio del Cesfam.  

- Agradecemos al Sr. Director Regional de Arquitectura del MOP Don Edwin 

Castillo D. y el Jefe de Planificación Sr. Cesar Inzulza G. por su interés de colaborar 

con la comuna de San Rafael. 

 

 

8.- REALIZACION DE OPERATIVO DEL INSTITUTO DE LA JUVENTUD, 

INJUV, EN EL DIA DE HOY PARA TRAMITAR LA OBTENCION DE LA 

CLAVE UNICA A VECINAS Y VECINOS DE LA COMUNA, EN LA 

BIBLIOTECA MUNICIPAL EN HORARIO DE 10 A 13 HRS.   

 

 

9.- EL DIA DE HOY SE FIRMA CONVENIO DE TRANSFERENCIA DE 

RECURSOS ENTRE EL GOBIERNO REGIONAL Y LA ASOCIACIÓN 

CULTURAL DEL MAULE, POR UN MONTO DE $39.999.512, PARA LA 

INICIATIVA DE ACTIVIDAD CULTURAL “CARTELERA ASOCIACIÓN 

CULTURAL DEL MAULE PARA CUATRO COMUNAS (ROMERAL – SAN 

RAFAEL – CUREPTO – LICANTEN) 

 

 

10.- ACTIVIDADES DE FIESTAS PATRIAS EN EL AÑO 2021: 

 

Jueves 16 Septiembre: 21.00 hrs.    Presentación artística de EVELYN 

CORNEJO, y “Sol y la Cumbia 

Maestra”, Por Facebook 

 Financiado por el Programa "MAULE ELIGE         

CULTURA EN CASA" de la SEREMI de Las 

Culturas, Las Artes y El Patrimonio y la 

ASOC.  
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Viernes 17 Septiembre: 21.00 hrs. Presentación del Grupo “Superfusión”, por 

Facebook. 

 

Sábado 18 Septiembre: 21.00 hrs. Presentación del Grupo “Los Inseparables”, 

por Facebook. 

 

Domingo 19 Septiembre: 21.00 hrs. Presentación del Grupo “Lalo y su Banda”, 

por Facebook. 

 Estas tres presentaciones son financiadas con 

recursos otorgados por el Gobierno Regional 

del Maule a la ASOC. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta por la remodelación de la cancha sintética ubicada en el recinto 

municipal. 

Sra. Alcaldesa indica que se realizará, pero no por ahora ya que los precios 

están muy altos y todavía es preferible tener cerrado porque la gente igual 

entra. 

 

 Consulta por la situación de la piscina. 

Sr. Abogado, don Cristian Reyes, informa que llegó al término por mutuo 

acuerdo con la empresa. Agrega que la obra presenta algunos problemas y para 

eso se contratará con los fondos que están retenidos de la obra. 

C. Pérez solicita hacer lo posible para que funcione durante el verano. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Solicita el retiro de raíces que quedaron afuera de las casas en el camino a 

Villa Prat, sobre todo fuera de casa de la Sra. Ursula. 

 

 Da a conocer que el esposo de doña Carmen Venegas le informó que se tapó 

el alcantarillado frente a su casa y además, el único árbol que no fue podado 

fue el que está frente a su domicilio. 

Sra. Alcaldesa indica que el funcionario a cargo estuvo con Covid, por lo que 

no se ha seguido con los trabajos. 

 

 

 

C. David González: 

 

No presenta incidentes. 
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C. Emilio Yáñez: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Manifiesta su preocupación por la seguridad en la comuna, ya que 

incluso, en algunos sectores, se están tirando fuegos artificiales. 

Sra. Alcaldesa recuerda que no es que las gestiones no se hagan, pero 

ha llegado mucha gente de afuera porque la gente vende su casa o 

terrenos a cualquier persona. 

C. Basilio opina que hay que avanzar en una seguridad municipal.  

 

 Consulta por el Encargado de Emergencias. 

Sra. Alcaldesa informa que es don Brayan González y si no está queda a 

cargo don Rodrigo Monsalve o don Luis Martínez. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Manifiesta que una vecina solicita información sobre un bingo en Santa 

Victoria, la cual es a beneficio de una sobrina y solicita la colaboración 

de los concejales. 

 

 Consulta por las luminarias en el Km. 9 de Pangue Arriba, ya que el 

camión no llegaba para hacer el recambio a luminarias led. 

 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 15 de septiembre de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


